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профессора 

Г.В. Рассохина»

Уважаемые участники и гости 
Второго республиканского моло-
дежного инновационного конвента!
Я рад приветствовать вас в стенах 
УГТУ! Столько молодых, талантливых, 
амбициозных людей, собравшихся 
вместе, — это всегда праздник. Сам 
факт мероприятия должен вселять в 
нас уверенность в завтрашнем дне, 
уверенность в том, что задача перехода российской 
экономики к инновационной парадигме развития будет 
решена. Желаю участникам конвента успехов в продви-
жении проектов до звездных высот! 

Ректор, председатель Совета 
ректоров вузов Республики Коми, 

профессор  Николай Цхадая

Об итогах конвента «Молодежь — будущему Респу-
блики Коми» читайте в следующем номере. [ am ]
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Поделились 
опытом
Лариса ЧУПРОВА6

УГтУ признан лучшим образо-
вательным учреждением ре-
спублики по профориентации, 
в связи с чем получил задание 
провести обучающий семи-
нар для коллег. В семинаре-
тренинге «Приемы организации 
профориентационной работы 
в УГтУ» 18 апреля приняли 
участие более 50 гостей со всей 
Коми. 

Открыла встречу начальник от-
дела профессионального образова-
ния Министерства образования РК 
Светлана Сурина. Она вручила ди-
плом за 1 место в республиканском 
конкурсе инновационных проек-
тов Центру по профориентацион-
ной работе УГТУ, а проректор по 
учебной работе Ольга Сотникова 
очертила проблемы учебных про-
фессиональных заведений в обла-
сти профориентации школьников в 
условиях демографического спада.

С докладом о приемах агита-
ции и профориентации выступила 
начальник Центра Лилия Омель-
чук. Она рассказала об основных 
направлениях работы, поделилась 
опытом, отметила, что работали 
над проектом специалисты ЦПР 
Ольга Лещева и Вера Алексеева 
под руководством проректора по 
учебной работе Ольги Сотниковой. 

«В ходе семинара мы провели 
деловую игру, — говорит Лилия 

Владимировна. — Собравшиеся 
выполняли определенные зада-
ния. Например, составляли теле-
текст из 30 слов о предстоящем 
мероприятии, отвечали на вопро-
сы: где взять деньги на профори-
ентацию, как нельзя агитировать? 
Участники семинара под контро-
лем педагога-психолога Ольги 
Дриги активно подключились к 
решению заданий деловой игры, 
фантазировали, предлагали свои 
идеи. 

В рамках встречи была орга-
низована выставка раздаточного 
материала, университетских СМИ. 
Представители учебных заведе-
ний получили красочные буклеты 
и листовки, глядя на которые, не-
которые вслух предположили: «А 
не работает ли тут целая дизай-
нерская группа?» И были удивле-
ны,  узнав, что автором печатной 
продукции является один человек 

— профконсультант Центра Ольга 
Лещева. 

После кофе-паузы с доклада-
ми выступили представители двух 
колледжей из Сыктывкара и Пе-
чоры, занявших второе и третье 
места. 

Завершилась встреча экскур-
сией по университету. [ am ]

17 апреля состоялось открытие 
конференции и пленарное заседа-
ние. С приветствием к участникам 
обратился и.о. ректора УГТУ первый 
проректор Я.П. Цуневский. Прозву-
чали три пленарных доклада. Зав. 
кафедрой водоснабжения и водоот-
ведения УГТУ, доктор технических 
наук Т.Д. Ланина от имени авторско-

го коллектива (И.Ю. Быков, Т.Д. Ла-
нина, Т.С. Крестовских) представила 
разработанную в УГТУ концепцию 
комплексной утилизации отходов с 
целью их экологического обезвре-
живания и получения дополнитель-
ных энергоресурсов. Аспирант УГТУ 
А.Ю. Михалев выступил с докладом 
«Разработка метода оценки оста-
точного ресурса основного металла 
труб нефтегазопроводов» (соавтор 
Р.В. Агиней, филиал ООО «Газпром 
ВНИИГАЗ», г. Ухта). Это выступление 
стало для докладчика своеобраз-
ной репетицией перед защитой кан-
дидатской диссертации. В докладе 
проректора УГТУ по учебно- воспи-
тательной работе и социальным во-
просам Д.Н. Безгодова шла речь об 
университетском образовании как 
освоении парадигмальных устано-
вок мышления.

Работа конференции была про-
должена на секционных заседаниях. 
В ходе работы тридцати трех секций 
было заслушано более четырех-
сот докладов по разным научным 
направлениям: техническим, есте-
ственнонаучным, гуманитарным. В 
форуме приняли участие не только 
преподаватели и сотрудники УГТУ 
и присоединенных к университе-
ту колледжей, но и представители 
предпри ятий, научно- исследова-
тельских организаций, высших учеб-
ных заведений России, Азербайд-
жана и Украины: Азербайджанского 
технического университета, Уфим-
ского государственного нефтяного 

технического университета, Харь-
ковской национальной академии 
городского хозяйства, Воронеж-
ской государственной лесотехни-
ческой академии, Воронежского 
государственного университета, 
Государственного института искус-
ствознания Министерства культу-
ры РФ (г. Москва), Московского госу-
дарственного университета им. М.В. 
Ломоносова, ООО «Интех- энерго- 

инжиниринг» (г. Москва), Департа-
мента по капитальному строитель-
ству линейной части МГ Дирекции 
по строительству ООО «Стройгаз-
монтаж» (г.  Москва), Санкт- Петер-
бургского государственного лесо-
технического университета им. С.М. 
Кирова, Санкт- Петербургской госу-
дарственной академии архитекту-
ры, Санкт- Петербургского государ-
ственного университета экономики 
и финансов, Мордовского государ-
ственного университета им. Н.П. 
Огарева (г. Саранск), Националь-
ного исследовательского Томско-
го государственного университета, 
Югорского государственного уни-
верситета (г. Ханты- Мансийск), Улья-
новского государственного уни-
верситета, Коми государственного 
педагогического института, Меди-
ко- санитарной части МВД по Респу-
блике Коми (г. Сыктывкар), Сыктыв-
карского филиала Кировской меди-
цинской академии, ООО «Северные 
магистральные нефтепроводы», Ух-
тинского филиала ООО «Газпром 
ВНИИГАЗ» . [ am ]

Научно-техническая конференция 
преподавателей и сотрудников УГТУ

Надежда УЛИТИНА6

С 17 по 20 апреля в Ухтинском государ-
ственном техническом университете 
проходила традиционная научно- техни-
ческая конференция преподавателей и 
сотрудников.

Рабочие будни Центра по профориента-
ционной работе УГТУ. Фото Сергея СОКОЛОВА

Фото Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

Виктория ПУЛЬКИНА6

9-13 апреля в Санкт-
Петербургском государствен-
ном электротехническом 
университете (ЛЭти) проходил 
XII Всероссийский фестиваль 
«Pr-профессия третьего  тысяче-
летия». В этом году начинающих 
пиарщиков ждало множество 
нововведений: участие зару-
бежных команд (СШа, Финлян-
дия, Белоруссия), новый формат 
заданий, измененная система 
судейства, а также один кон-
курсный день, полностью прове-
денный на английском языке.

«PR-профессия третьего  тыся-
челетия» — одно из самых престиж-
ных мероприятий в сфере связей с 
общественностью для студентов. 
Фестиваль включает в себя мастер-
классы от успешных PR-практиков, 
научную конференцию, задания от 

спонсоров, а главное – розыгрыш 
кубка «PRизвание» — самой желан-
ной награды для всех российских 
студентов специальности СО.  

Наш университет в этом году 
представляла команда «Пионерки», 
которая получила это право, став 
победителем интеллектуальной 
игры «PR-битва», прошедшей на фа-
культете гуманитарного образова-
ния в ноябре. Девушки готовились 
к фестивалю полгода, выполняли 
домашние задания, шили аксессуа-
ры в фирменном стиле (пионерские 
галстуки и пилотки), слушали еже-
недельные лекции о новых тенден-
циях в сфере PR. Основная часть 
команды принимала участие в фе-
стивале впервые, да и вообще для 
многих из них подобный выезд был 
дебютом. Тем не менее девушкам 
удалось не уронить честь универ-
ситета. Их проекты, подготовлен-
ные еще в Ухте, вошли в финал, а на-
учные доклады попали в сборник.

Два из них были зачитаны на секци-
ях конференции среди 24 лучших 
из 149 научных работ, присланных 
со всей России, США, Финляндии и 
Украины. На вопрос: «Что вам дал 
фестиваль?» — одна из участниц 
Ирина Коновалюк ответила так: «Я 
впервые принимаю участие в по-
добном мероприятии. Фестиваль 
дает опыт работы в кризисной си-
туации, повышается стрессоустой-
чивость, мы узнали много нового и 
интересного о том, как развивается 
наша профессия. Кроме того, мы 
увидели, на каком уровне выступа-
ют другие команды, поэтому знаем, 
к чему нужно стремиться в следую-
щем году».

По итогам пяти конкурсных 
дней кубок «PRизвание» получила 
команда из города Иваново. Кроме 
главной награды девушкам уда-
лось завоевать призы практически 
во всех номинациях. Как говорят 
девушки, для них это был триумф 
и хорошая точка в конце студенче-
ской жизни. Все пиарщицы из этой 
команды являются студентками 5 
курса и уже работают по специаль-
ности, поэтому для них выполнение 
заданий в таких жестких условиях 
не было в новинку.

А ухтинские «Пионерки» вошли 
в число 10-ти команд, набравших 
наибольшее количество баллов, 
были признаны лучшей командой 
среди 49 соперников в номинации 
«Корпоративный стиль и дух», а так-
же Ксения Минко, студентка группы 
СО-08, была отмечена дипломом за 
риторическое мастерство. Конечно, 
девушки надеялись на победу, но, по 
их собственному признанию, опыт 
и знания, полученные на фестивале, 
стоят дороже любых наград. [ am ]

Pr-профессия 
третьего  тысячелетия
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Доклад ухтинки, посвященный 
аномальным нефтям, признан луч-
шим в студенческой секции конфе-
ренции. Настя долго изучала осо-
бенности нестандартного «черного 
золота» в лабораториях УГТУ и ОАО 
«Северные магистральные нефте-
проводы», образцы сырья посту-
пали к молодому исследователю со 

всех месторождений республики. 
«Бутылкой с нефтью меня уже не 
удивишь!» — говорит студентка. 

Представлять работу на конфе-
ренции ей помогал сокурсник Иван 
Филиппов. По словам Анастасии 
Васеневой, «колоссальное жюри», 
включая пять вице-президентов 
«Транснефти», отметило аналитиче-

скую и методическую составляю-
щие доклада. Студенты УГТУ опе-
редили такие вузы, как РГУ нефти и 
газа имени Губкина, Тюменский го-
сударственный нефтегазовый уни-
верситет и другие. Всего в секции 
было 14 участников. Большинство 
приехали в Санкт-Петербург впер-
вые. «Эта поездка стала настоящим 
подарком», — говорит Настя. 

После увлекательного путеше-
ствия и победы стипендиатке ОАО 
«СМН» будет не страшно выступать 
на защите диплома. В основе кото-
рого, конечно, тот самый доклад 
под названием «Об усовершен-
ствовании методики определения 
равновесных реологических пара-
метров аномальных нефтей». 

Всего по приглашению оао 
«СмН» участниками конфе-
ренции стали пятеро студен-
тов УГтУ: Анастасия Васенева 
(ПЭМГ-07), Иван Филиппов 
(ПЭМГ-2-08), Ольга Быстрицкая 
(БТП-08), Леонид Пермяков 
(ЭАП-2-08), Екатерина Карнович 
(ПЭМГ-2-08). [ am ]

«Работа будет, 
и деньги будут»
Джанет ХАМАВОВА6

«Нас сюда привела нефть», — 
сообщили девятиклассники 
из архангельской области 14 
апреля на дне открытых дверей 
в ухтинском горно-нефтяном 
колледже. Будущие абитуриен-
ты планируют покинуть родной 
Кулой, где «одни железнодо-
рожники», и остаться работать 
в Коми. 

«Сегодня мы хотим уже точно 
выбрать будущую профессию», — 
рассказали учащиеся ухтинской 
школы № 5 Илья Артамонов и Сер-
гей Соловьев. 

«Работа будет, и денежки будут!» 
— рекламировали специальности 
УГНК студенты колледжа. Учащиеся, 

как гостеприимные хозяева, сами 
провели экскурсию для школьни-
ков. Показали гостям библиотеку, 
музей, спортзал, рассказали о про-
фессиях, которым сами обучаются. 
«Не гонитесь за новомодными спе-
циальностями, выбирайте конку-
рентоспособные!» — агитировали 
студенты. Сразу предупреждали, 
что учиться придется серьезно, па-
ры не пропускать, иначе не видать 
аттестации. А в свободное время 
студенты занимаются спортом и 
творчеством: поют, танцуют, сочи-
няют и выступают на сцене УГНК. 
Специально для школьников твор-
ческая группа колледжа подгото-
вила небольшой концерт. 

Аналогичное мероприятие со-
стоялось 21 апреля в ухтинском 
промышленно-экономическом лес-
ном колледже. В программе Дня от-
крытых дверей УПЭЛК была экскур-
сия, общение с руководством ссуза 
и концерт, включая презентацию 
студенческой команды КВН. [ am ]

Оксана БЕЛЯЕВА6

С 6 по 8 апреля в архангельске 
проходило совещание руково-
дителей региональных штабов 
молодежной общероссийской 
общественной организации 
«Российские студенческие отря-
ды». В мероприятии принял 
участие командир зонального 
студенческого строительного 
отряда «Северянин», началь-
ник управления по учебно-
воспитательной работе и досуго-
вой деятельности УГтУ Семен 
Башкиров.

На совещание прибыли 70 че-
ловек из 53 регионов России — от 
Архангельска до Владивостока — и 
гости из Украины. В повестку пле-
нарного заседания, проходившего 
6 апреля в зале заседаний Прави-
тельства Архангельской области, 
были включены вопросы о стра-
тегии развития молодежной по-
литики в РФ, о развитии движения 
студенческих трудовых отрядов на 
территории Архангельской обла-
сти и, в частности, в Северном (Ар-
ктическом) федеральном универ-

ситете имени М.В. Ломоносова; о 
внедрении инновационных проек-
тов с участием строительных отря-
дов; о комиссарской деятельности 
МООО «Российские студенческие 
отряды» в 2011 году и планах на 
2012 год; о перспективах развития 
движения студенческих отрядов  
на  2012 год. Открыл заседание гу-
бернатор Архангельской области 
И.А. Орлов, чей стройотрядовский 
опыт связан с работой на объек-
тах Усинска. Он пригласил отряды 
других регионов к работе на тер-
ритории Архангельской области 
и сообщил о намерении объявить 
область в 2012 году Всероссийской 
студенческой стройкой.

Председатель правления МООО 
«РСО» А.В. Рябцевич информировал 
о проведении ежегодного всерос-
сийского слета российских сту-
денческих отрядов 25-28 сентября 
на острове Русский (Владивосток). 
Заместитель руководителя Фе-
дерального агентства по делам 
молодежи С.Ю. Белоконев отме-
тил, что приоритетным профилем 
развития студенческих трудовых 
отрядов был и остается строитель-
ный, и сообщил о том, что с 17 по 25 

июля в рамках форума «Селигер» 
будет впервые организована смена 
для строителей. С информацией о 
деятельности отрядов выступили 
руководители нескольких регио-
нальных штабов.

7 апреля работа продолжилась 
на рабочем совещании в Северном 
(Арктическом) федеральном уни-
верситете имени М.В. Ломоносова. 
Обсуждались следующие вопро-
сы: принятие кодекса МООО «РСО»; 
внесение поправок в положение о 
студенческом отряде и в положение 
о символике и атрибутике студенче-
ских отрядов; порядок учета членов 
организации, выдача подтверждаю-
щих документов о членстве в студен-
ческом отряде и о членских взносах; 
определение мест всероссийских 
студенческих строек и создание 
сводных отрядов; план мероприя-
тий «РСО» на 2012 год; организация 
всероссийской школы командиров и 
комиссаров и другие. 

В качестве всероссийских стро-
ек были определены ВССО «Акаде-
мический» (строительство района 
города Екатеринбурга) и ВССО в 
городе Сочи (строительство олим-
пийских объектов). Штаб молодеж-
ных трудовых отрядов Архангель-
ской области предложил создать 
всероссийский отряд на объектах 
Архангельской области, Соловец-
ких островах. [ am ]

Джанет ХАМАВОВА6

В 2012 году 1 124 ухтинца за-
кончат девятый класс и 657 

— одиннадцатый. многие из 
одиннадцатиклассников при-
нимали участие в школьных 
олимпиадах УГтУ. Возможно, 
они продолжат традицию и 
вернутся в ухтинский универ-
ситет уже в качестве студентов, 
как, например, первокурсница 
архитектурно-строительного 
факультета Виктория Науменко:

— Я давно планировала по-
ступать в УГТУ, поэтому решила 
участвовать в олимпиаде по рус-
скому языку и математике. Заняла 
призовое место по русскому. Зада-
ния были сложные и не входили в 
школьную программу. Помогло то, 

что в гуманитарно-педагогическом 
лицее я тоже участвовала в олим-
пиадах. 

Учиться в УГТУ мне очень нра-
вится. Особенно интересен пред-
мет «Архитектурное проектирова-
ние»: есть задания, где можно про-
являть творческие способности, 
предлагать свои решения, идеи. В 
планах — участие в конференции 
«Севергеоэкотех» в секции «Архи-
тектура». 

Были мысли поступать на жур-
налистику, но уехать из Ухты не ре-
шилась. Преимущество ухтинского 
университета — родная атмосфе-
ра. Мне хотелось бы что-то писать, 
может быть, статьи о поэзии, когда 
появится больше свободного вре-
мени. Пока с удовольствием посе-
щаю университетский поэтический 
клуб.  [ am ]

Алексей ГРЕшНЯКОВ6

Студент первого курса НГПФ 
алексей исаков стал серебря-
ным призером I международ-
ного конкурса исполнителей 
песни «Универвидение-2012»! 

В конкурсе, который состоял-
ся на базе Сыктывкарского госу-
дарственного университета, при-
няли участие шестнадцать студен-
тов из четырнадцати вузов РФ и 
стран СНГ.

Жюри, по одному представите-
лю от каждого университета, оце-
нивало конкурсантов по системе 
«Евровидения»: каждый из членов 
жюри мог выставить от одного до 
двенадцати баллов только десяти 
конкурсантам.

Мероприятие транслировалось 
он-лайн в режиме нон-стоп, так что 
любой зритель сразу видел выне-
сенный вердикт судей. В результате 

Алексей Исаков после исполнения 
песни «Нет, я ни о чем не жалею» за-
нял второе место, набрав 80 баллов. 
Первое место заняла студентка из 
Архангельска. [ am ]

Победили 
припеваючи 
Джанет ХАМАВОВА6

«Нам нужна одна победа!» — пела пятикурсница УГтУ анастасия 
Васенева, гуляя по Невскому проспекту и еще не зная результата 
своего выступления на XI научно-технической конференции моло-
дежи оао «аК «транснефть» в ооо «Балтнефтепровод». и напела-
таки первое место! 

Виктория Науменко: 

«В УГтУ родная атмосфера»
он ни о чем не жалеет!

Стройотряды УГтУ: 
в контексте всероссийских задач

14 мая в 16:45
Ухтинский государственный технический университет

приглашает на встречу с руководством вуза 
родителей и учащихся 10-х классов 

школ, лицеев, предпоследних курсов техникумов и колледжей 
Ухты и Сосногорска.

Встреча состоится в здании университета по адресу: г. Ухта, ул. Перво-
майская, дом 13, корпус «А», большая физическая аудитория. 

Приходите, мы вас ждем!

Мыслительный аппарат — конвейер по 
выпуску индивидуальной продукции.

Тамара КлейМан

Фото Сергея СОКОЛОВА
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Ведущая 
рубрики 
Джанет 
ХАМАВОВА УЧПРОСВЕТ

По данным Управления Республики Коми 
по занятости населения, в апреле 2012 года 
самыми востребованными в регионе были 
водители, электрогазосварщики, повара, 
уборщики и продавцы. 

Светлана СУРиНа, 
начальник отдела профессиональ-
ного образования Минобразования 
Коми:

— Гуманитарное образование 
сокращают по причине того, что 
якобы у нас очень много специали-
стов в этой отрасли. На самом деле 
мы испытываем кадровый голод в 
юристах и экономистах, которых 
так долго ругали! Кто в первую 
очередь востребован? Бухгалте-
ра! Но Минобразования и науки 
Коми четко держит позицию, что 

должны развиваться технические 
специальности, и делает максимум 
усилий в этом направлении. По-
требность в рабочих кадрах у нас 
крайне высокая. На сегодня нам 
нужно ежегодно готовить около 
10 тысяч рабочих кадров, тогда как 
вся система профобразования го-
товит их только около трех тысяч. 
А в системе высшего образования 
есть востребованность по всем 
направлениям — мы не так много 
специалистов готовим, у нас вузы 
можно пересчитать по пальцам. 

Лариса ХоЛоПоВа,
ответственный секретарь 
приемной комиссии Коми государ-
ственного пединститута:

— У нас проблем с набором нет. 
Правда, не все выпускники идут 
работать в школу. Сейчас ситуация 
меняется, поддержка педагогов со 
стороны республики стала более 
значимой, есть доплаты молодым 
специалистам, подъемные, какие-
то льготы. Как правило, работа для 
учителей есть не в крупных горо-
дах, а в глубинке. Почему бы не на-
чать с села, будет здорово!

елена маРтиН,
начальник отдела профилирова-
ния, психологической поддержки 
и методического обеспечения 
процесса обучения безработных 
граждан Управления Коми по за-
нятости населения:

— Выпускникам школ нужно в 
первую очередь проанализиро-
вать рынок труда, обратить вни-
мание на востребованные специ-

альности. Например, в последние 
годы было снижение внимания к 
профессии строителя — сегодня 
они опять нужны. Очень востребо-
ван инженерный состав. В здраво-
охранении не хватает врачей, мед-
сестер. Им, между прочим, зарпла-
ты повышают!  [ am ]

Стремление выехать в 
большие города и погоня 
за «денежными» специ-
альностями — по мнению 
сотрудников Центра по 
профориентационной 
работе УГТУ, это типич-
ные ошибки вчерашних 
школьников. Мнение 
родителей и друзей тоже 
не всегда помогает аби-
туриентам правильно вы-
брать жизненный путь. 

По словам начальника ЦПР 
Лилии Омельчук, некоторые дети 
очень домашние, не выдерживают 
условий мегаполиса и возвраща-
ются, не окончив первого курса. 
Родителям сложно контролиро-
вать свое чадо на расстоянии, и не-
которые студенты, оказавшись «на 
свободе», попадают в истории. «К 
большому городу надо готовиться 
заранее», — рекомендует Лилия 
Владимировна. 

Папы и мамы нередко навязы-
вают будущим студентам профес-
сию. Критерием выбора становит-
ся престижность специальности. 
Думают так: работа модная, чи-
стенькая, закончил вуз и «сел» на 
деньги». На деле выясняется, что 
«чистенькая» должность предпо-
лагает вахты в тундре, а высоко-
оплачиваемым банкиром стать не 
так-то просто. 

Сотрудники ЦПР советуют раз-
личать моду и перспективу. Напри-
мер, быть лесником сейчас немод-
но, но в будущем ситуация в лесном 
секторе российской экономики 
обещает измениться к лучшему. Тог-
да и начнется охота на выпускников 
лесотехнического факультета! Или 
вот электронный документообо-
рот, который внедряется повсюду. 
В ЦПР говорят, что работы будет 
столько, сколько в стране осталось 
неоцифрованных архивов. Возни-
кает уверенность, что выпускники 
специальности «Документоведе-
ние и архивоведение» УГТУ всегда 
будут при деле. 

Главное, быть хорошим специ-
алистом в своей области. А чтобы 
стать им, нужно выбрать дело по 
душе, убеждена Лилия Омельчук. 

Если склонности и таланты аби-
туриента отодвигаются на второй 
план, учеба, а потом и работа разо-
чаруют. 

Конечно, не всегда представле-
ния выпускника школы о своей бу-
дущей профессии близки к реаль-
ности. Абитуриенты удивляются, 
узнав, например, что IT-специалист 

— профессия творческая, где нуж-
но самому что-то придумывать. 
Или что нефтяник — необязатель-
но большой начальник в дорогом 
костюме и в собственном кабине-
те, а чаще — работяга в вагончике 
у скважины на Крайнем Севере. 

Без пяти минут абитуриентам 
рекомендуется трезво оценить 

себя и свои возможности. Опреде-
литься: вуз или ссуз? Послушать 
мнение родителей, может быть, 
оно вполне рационально. Оценить 
востребованность специальности 
на рынке труда. Также можно при-
бегнуть к помощи психолога УГТУ. 
Запись на консультацию по те-
лефону: 74-44-85.  [ am ]

Лучше поздно, 
чем никогда
Наверное, счастлив тот, кто с 
пеленок знает кем быть! Но 
жизнь — непредсказуемая 
вещь. однажды, уже в зрелом 
возрасте, человек может резко 
поменять курс. и неожиданно 
прийти к огромному успеху!

Блестящему юристу Василию 
Кандинскому в возрасте тридцати 
лет предложили место профессо-
ра Дерптского университета, но 
именно в это время он оставил 
многообещающую карьеру ради 
занятий живописью. Принять 
такое решение его побудило впе-
чатление от картины Клода Моне 
«Стог сена». Бывший юрист уехал 
учиться живописи в Германию, 
а через несколько лет весь мир 
узнал Кандинского как основопо-
ложника абстракционизма. 

Чем только не занимался 
южнокорейский парень Ким Ки 
Дук: учился в сельскохозяйствен-
ной школе, работал на заводе, 
служил в морской пехоте, хотел 
быть священником, художником, 
изучал изящные искусства. В 32 
года он впервые увидел кино и 
понял, что кинематограф — его 
призвание! В 36 Ким Ки Дук снял 
свой первый фильм. Сегодня 
он — самый известный из всех 
южнокорейских режиссеров. 

До сорока лет выпускница 
торгового училища Энне Бур-
да была домохозяйкой. Из-за 
семейных неурядиц мать троих 
детей переквалифицировалась 
в бизнес-леди. В 1949 году Энне 
создала издательство «Бурда», 
ориентированное на женщин, 
желающих в условиях послевоен-
ной Европы выглядеть элегантно 
и самостоятельно шить одежду. 
Скромное начинание переросло 
в медиаимперию. [ am ]

На ПеРеКРеСтКе 

Республика — для технарей?
министерство образования Коми расширило перечень 
направлений подготовки по техническим специаль-
ностям и в три раза сократило объемы подготовки по 
гуманитарным. таким образом планируется восполнить 
нехватку «технарей» и рабочих в регионе. значит ли это, 
что модернизация профессионального образования в Ко-
ми оставляет гуманитариев «за бортом»? Комментируют 
специалисты:
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так считает третьекурсник 
нефтегазопромыслового 
факультета Виталий Шоман. 
В апреле он победил на выбо-
рах в молодежный парламент 
Коми, которые проходили в 
УГтУ. Начинающий политик 
успел завоевать авторитет 
еще прошлым летом, будучи 
командиром линейного строй-
отряда. По отзывам педагогов, 
это был редкий случай, когда 
никто из бойцов на начальство 
не жаловался, более того, бетон 
в ботинки не наливал. В этом 
году Шоман также был избран 
председателем студенческо-
го совета. При этом активный 
парень еще и молодой папа. 
Сегодня он ответил на вопросы 
«альма-матер».

am: Ребята о тебе отзы-
ваются, как о тихом парне. 
некоторые удивляются, мол, 
как-то незаметно сначала стал 
председателем студсовета, а 
теперь и депутатом.
В.ш.: Да, я спокойный. Не люблю 
много внимания к себе привлекать. 
Есть такие «моторы»: пляшут-скачут, 
все на них смотрят, а они получают 
от этого кайф. Я люблю работать, но 
дифирамбы мне не нужны. Некото-
рые ребята, с которыми я общаюсь, 
даже не знают, что я председатель 
студсовета.

am: Говорят, ты был хорошим 
командиром в стройотряде. 
Какие у вас были наказания и 
поощрения?
В.ш.: Я сразу сказал, что мы — това-
рищи. Объяснил: если кто-то плохо 
работает, то весь отряд в итоге за-
работает меньше. Пытался сплотить 
всех, чтобы никто не отлынивал. У 
нас была отличная команда. Скоро 
новый набор в стройотряды. Некото-
рые приходят и спрашивают: «А кто 
здесь Шоман? Мы хотим к нему».

am: Это был твой первый 
опыт руководителя?
В.ш.: В школе в 11-ом классе я был 
избран «президентом», но там все 
по-детски было. 

am: Стать депутатом — твоя 
идея или кто-то подсказал?
В.ш.: Изначально я был в избира-
тельной комиссии. Но потом поду-
мал, почему бы мне самому не по-
пробовать. Через парламент про-
ходит много интересных идей.

am: В конце апреля ты поедешь 
в Сыктывкар на первое заседа-
ние молодежного парламента. 
В.ш.: Да, думаю, сначала это будет 
ознакомительное мероприятие. 
Посмотрят, кто есть кто и в каком 
направлении годен. Я бы хотел ра-
ботать в социальном секторе. 

am: В ходе предвыборной аги-
тации ты говорил, что выпуск-
ники сталкиваются с вопросом 
трудоустройства по специаль-
ности.
В.ш.: Да, эта проблема на слуху. По 
идее, мы учимся на инженеров, а 
на работу нас берут операторами. 
Но на оператора можно выучиться 
на полугодичных курсах. Считаю, 
что с университетским дипломом 
ребят надо не на лопату ставить, 
а принимать на должный уровень. 
Ведь учиться очень сложно: я ста-
раюсь, но на одни пятерки не полу-
чается. И после этого мне скажут: 
«Иди оператором работай». Я так 
не хочу. Это примитивная работа: 
сел и смотришь, чтобы датчик на 
установке не перепрыгнул выше 
нормы. Какой смысл тогда учиться? 
Меня это зацепило. Поэтому и ре-
шил поднять вопрос на республи-
канском уровне. 

am: Что тебе нравится в 
студенческом совете? 
В.ш.: Общаться и работать со 
студентами. Мы часто ездим на 
всероссийские конкурсы и семина-

ры, там происходит колоссальный 
обмен опытом. У нас такие ребята 
активные, что иногда обижаются, 
если им кажется, что мало работы. 
Правда, в последние годы студсо-
вет немного сдал свои позиции, но 
мы сейчас стараемся поднять его 
статус. Чтобы не мы кого-то зазыва-
ли к себе, а к нам приходили сами. 
И в итоге у нас был бы кастинг на 
прием!

am: Что означает татуиров-
ка на твоей руке?

В.ш.: Ничего, просто орнамент. По-
баловался в девятом классе… Но 
буду ее сводить. Говорят, в солид-
ных компаниях такие вещи не при-
ветствуются. А моя цель — попасть 
на хорошее предприятие, где есть 
перспектива карьерного роста. В 
этом году я перевелся на специа-
лизацию по арктическому шельфу. 
Очень заманчивое направление, 
лет через 20 это будет основной 
всемирный ресурс.

am: не сотвори себе кумира, но 
кто импонирует среди извест-
ных личностей?
В.ш.: Путина сегодня много крити-
куют, но мне как личность он нравит-
ся. Я за него голосовал открыто и ис-
кренне. Считаю, он знает свое дело и 
достойный правитель нашей страны. 

am: Что читаешь?
В.ш.: Книги по саморазвитию, пре-
жде всего по психологии и взаимоот-
ношениям в коллективе. Из художе-
ственной литературы — начал «Бра-
тьев Карамазовых» Достоевского.

am: Увлечения?
В.ш.: Закончил музыкальную шко-
лу по классу фортепьяно. Ходил 
на каратэ, бокс, самбо… Но сей-
час времени не хватает. Я с восьми 
утра и до восьми вечера в универ-
ситете. 

am: Ты приехал из Печоры. По-
чему выбрал именно ухтинский 
вуз?
В.ш.: У меня был выбор между 
Ухтой и Ярославлем — туда пла-
нировал поступать мой лучший 
друг, мы хотели поступать вместе. 
К тому времени, когда я сдал ЕГЭ, 
выяснилось, что моя девушка в 
положении. Сначала я очень ис-
пугался. Было сложно решиться 
на разговор с родителями... Но в 
итоге все сложилось отлично, они 
нас поддержали. Поэтому смысла 
уезжать далеко не было, да и в Ухте 
есть родственники. 

am: Ребенок у вас родился на 
первом курсе?
В.ш.: Да, прямо во время первой 
сессии, между математикой и химией 
(смеется). Я сдал последний экзамен 
и поехал в Печору встречать Анже-
лику из роддома. Она с сыном пере-
ехала сюда только в 2011 году. Рань-
ше я жил в другом общежитии, там 
условия для ребенка были не очень. 
Богдану сегодня 2 года 3 месяца. 

am: Когда же вы поженились?
В.ш.: Мы официально не зареги-
стрированы, но живем вместе в 
общежитии ЦОКа. Сейчас учеба-
учеба-учеба, летом — стройотряд, 
и времени вообще нет. Хочется 
настоящую свадьбу сыграть, а не 
прийти и просто расписаться. Пла-
нирую, что в ближайшем году мы 
поженимся.

am: Твоя девушка тоже учится 
в УГТУ?
В.ш.: Да. Она работает в детском 
саду и заочно учится на той же спе-
циальности, что и я — разработка 
и эксплуатация нефтегазовых ме-
сторождений. Это мужская специ-
альность, ей очень сложно, но мы 
помогаем друг другу. 

am: Ты повзрослел, когда ро-
дился ребенок?
В.ш.: Да. Стал остерегаться глупо-
стей. На дискотеку лишний раз не 
ходил, от греха подальше. Потом 
в стройотряд поехал, устроился на 
работу в управление по учебно-
воспитательной работе и досуго-
вой деятельности: знал, что пред-
стоит переезд семьи в Ухту и будут 
нужны деньги.

am: Ваша молодая семья жи-
вет на собственные деньги или 
родительские?
В.ш.: Стараемся обходиться сами. 
Конечно, иногда родители помога-
ют. Я получаю стипендию, социаль-
ные выплаты, зарплату. Жена рабо-
тает. Семейный бюджет — около 
25 тысяч в месяц. И летом в стройо-
тряде я неплохо заработал, около 
42-х тысяч. Нам хватает. 
am: Что любите делать вме-
сте с сыном?
В.ш.: Он сейчас учится говорить, 
все впитывает как губка. Мы игра-
ем в развивающие игры и, конечно, 
в машинки! [ am ]

— В студенче-
стве я был обще-
ственным охотин-
спектором. Когда 
остался работать 
на кафедре, орга-
низовал студен-
ческую дружину 
по охране при-
роды и борьбе с 

браконьерством. Это была инте-
ресная общественная работа для 
ребят, они с удовольствием ходили 
в рейды. Мы «гремели», о нас зна-
ли. За первый год в рейдах изъяли 

13 незарегистрированных ружей. 
Дружина давала ребятам возмож-
ность участвовать в общественной 
жизни и видеть результат. 

Все эти красивые воспомина-
ния, связанные со студенческими 
общежитиями, у меня отсутствуют, 
т.к. я в них не жил. Яркие впечат-
ления остались от работы в строй-
отрядах. В Боровском леспромхо-
зе мы строили лежневку. Порой у 
студентов получалось лучше, чем 
у официальных бригад! Руковод-
ство обижалось и при приемке 
участка старалось засыпать леж-

невку землей, чтобы качества не 
было видно.

В Сосногорском леспромхозе 
нас с однокурсником Виктором 
Каюком поставили в бригаду, ко-
торая строила полуавтоматиче-
скую линию раскряжевки хлыстов. 
Лесобаза находилась на старом 
месте, где накапливались отхо-
ды, опилки. За зиму грунт глубоко 
промерзал. Снимешь слой опилок 

— там мерзлота вечная! Приходи-
лось ломом долбить эту мерзлоту, 
чтобы сваи установить. Заказчики 
все не могли взять в толк: как это 
мы летом вечную мерзлоту дол-
бим на уровне Сосногорска?! «Ну 
не можем мы закрыть наряды по 
вечной мерзлоте!

Преподаватели, можно сказать, 
учились вместе с нами. Некоторые, 
закончив вуз и защитив кандидат-
скую, или работая над ее напи-
санием, внешне и не отличались 
от нас — студентов. Но они очень 
серьезно относились к препода-
вательской работе. Были препо-
даватели с большим практическим 
опытом работы в лесной отрасли 
республики, такие как Александр 
Антонович Герчик, Константин 
Константинович Деметриадес. Во-

дный транспорт леса преподавал 
Борис Иннокентьевич Замазчиков. 
Очень принципиален был в подго-
товке, не давал поблажек никогда, 
и от него я перенял требователь-
ность к себе и к студентам, когда 
по окончании института остался 
работать на кафедре технологии и 
машин лесоразработок. 

Часто нам приходилось своим 
умом потихонечку докапываться 
до истины. Неоткуда взять про-
шлогодний конспект или черно-
вик курсовой. Первый выпуск был 
наиболее подготовленным, все 
уже поработали на предприяти-
ях, владели техникой. Помогало и 

телевидение: был бум самоделок, 
технических идей! Студенты в те 
времена понимали, что придется 
в жизни встречаться с разными си-
туациями и знать больше, чем на-
писано в учебниках. 

Когда я формировался как че-
ловек, гражданин, слова «прежде 
думай о Родине, а потом о себе» 
были значимы. Сегодня многое 
притупилось, но стране по- преж-
нему нужны люди, которые наряду 
с профессиональными знаниями 
владели бы навыками обществен-
ной работы. Россия нуждается в 
молодых реформаторах, в том чис-
ле из рядов студенчества. [ am ]

«Не Надо СтаВитЬ На ЛоПатУ РеБЯт 
С УНиВеРСитетСКим диПЛомом»

«зеленый» с лесного
Джанет ХАМАВОВА 6

Работа, работа, работа — в стройотрядах, общественная, научная — 
такой запомнилась выпускнику лесотехнического факультета УГтУ 
1972 года Валерию торлопову студенческая жизнь. Разнообразный 
трудовой и общественный опыт, накопленный в годы учебы, при-
годился Валерию Петровичу в депутатской деятельности в Совете 
Ухты и Госсовете Коми. Валерий торлопов — лесник не только по 
специальности, но и по образу мыслей. много лет работал в приро-
доохранных органах, сейчас возглавляет республиканское отделе-
ние фракции «зеленая Россия» партии «Яблоко». а началось все в 
конце 1960-х со студенческих рейдов с охотоведами. 

К ЮБИЛЕЮ ПЕРВОГО ВЫПУСКА УИИ

В рейде по зеленой зоне Ухты одни из первых дружинников: Кузнецов,
Лоскутов, Бобров, Ивановский, Коковкин, Тарханов, Смолин. Фото Валерия ТОрЛОпОВА

am
Пройдя огонь, воду и медные трубы, 
начинаешь хуже соображать.

Тамара КлейМан
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Лариса 
ЧУПРОВА

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

СПОРТПРОСВЕТ

14-15 апреля в УГтУ прошел 
традиционный чемпионат 
по дзюдо «мемориал про-
фессора Г.В. Рассохина». 
чемпионат, посвященный 
памяти ректора Ухтинского 
индустриального института 
с 1980 по 1997 годы Генна-
дия Васильевича Рассохина, 

— одна из самых прочных 
традиций вуза. 

Наряду с чемпионатами мира, 
Европы, другими крупномасштаб-
ными соревнованиями «Мемори-
ал» входит в официальный спор-
тивный календарь Российской 
Федерации, во всероссийский 
календарь Федерации дзюдо Рос-
сии. Ежегодно в стране проводит-
ся около пятидесяти турниров по 
дзюдо такого уровня. «Мемориал 
Г.В. Рассохина» входит в десятку 

лучших как по организационным, 
так и по спортивным показате-
лям. Турниру присвоен класс «А», 
это означает, что его победители 
получают квалификацию «мастер 
спорта России». По итогам турни-
ра формируются сборные коман-
ды для участия в республиканских 
и всероссийских соревнованиях. 
Для многих это билет на престиж-
ные соревнования.

 иСтоРиЯ тУРНиРа. За годы 
развития дзюдо в городе и 16 лет 
проведения турнира на татами Ух-
ты выходили более пятисот спор-
тсменов. Многие из них достигли 
успехов на крупных юношеских 
соревнованиях, став призерами 
первенств СЗФО, спортивных об-
ществ, различных региональных 
и российских соревнований. Этот 
вид спорта любил ректор УИИ Ген-
надий Васильевич Рассохин. Ны-
нешний ректор Николай Цхадая 
на открытии очередного турнира 
пообещал сделать современный 
додзе для борцов. 

тРадиции. На параде- от-
крытии спортсменам из Воркуты, 
Усинска, Сыктывкара, Микуня и 
Емвы устроили торжественный 
прием. С приветственным словом 
выступили первые лица универ-
ситета. Порадовала выступлени-
ем кандидат в мастера спорта по 
художественной гимнастике Вик-
тория Потекайлова. Внимательно 
наблюдали за дзюдоистами и по-
четные гости — ветераны спорта 
Вячеслав Агафонов, Михаил Бе-
лохин, Адольф Янышев, Алексей 
Вихров и Геннадий Донцов, им 
вручили книги в качестве памят-
ных призов.

о тУРНиРе. В течение двух 
дней на ухтинском татами спорт-
смены боролись за первенство в 
семи весовых категориях — 60, 66, 
73, 81, 90, 100 и свыше 100 кг. Кон-
куренция была жесточайшей. В не-
которых поединках равная борьба 
шла с первой до последней секун-
ды схватки. Иногда судьбу победы 
решала всего одна ошибка. Про-
демонстрировав высокий уровень 

борьбы и хорошую технику, стали 
победителями Дмитрий Волков 
(Ухта), Линар Гелимханов (Ворку-
та), Илья Алехин (Воркута), Виталий 
Маряшин (Воркута), Дмитрий Ста-
ренко (Ухта), Сергей Бойнов (Ухта) и 
Андрей Хороших (Ухта). Все борцы 
награждены фотоаппаратами. Яга 
Бужгулашвили, номинированный 
за волю к победе, и Илья Алехин, 
признанный лучшим в номинации 
«За лучшую технику», получили по 
магнитофону.

о БоРцаХ. Дзюдоисты редко 
теряют самообладание, спокой-
ны, уверены в себе. Сама восточ-
ная философия требует от муже-
ственных спортсменов мудрости 
и скромности. Сегодня в числе 
перспективных борцов УГТУ тре-
неры отмечают трех студентов. 
Это Айдар Хуснуллин, Яга Бужгу-
лашвили и Андрей Хорошилов. Их 
тренируют Сергей Балов и Олег 
Бочкарев. За достойный вклад в 
развитие дзюдо тренеры отмече-
ны благодарственными письмами 
Министерства по делам молоде-
жи, физической культуры и спорта 
Республики Коми. 

Сергей БаЛоВ, 
главный судья соревнований:

— В этом году небольшое пред-
ставительство. Только что фини-
шировала ХII Спартакиада нефтя-
ных вузов России, поэтому наш 
турнир не столь многочисленный. 
Финансовые и организационные 
проблемы не позволили приехать 
спортсменам из Грозного, Москвы 
и Санкт- Петербурга, поэтому всего 
на татами выступили 50 борцов. Но 
борьба была достойной и есть по-
бедители. [ am ]

многочисленные зрители стали свидетелями не-
забываемого зрелища — красочной церемонии 
открытия соревнований по баскетболу среди 
вузов Республики Коми. три дня четыре крупных 
вуза республики — СГУ, КГПи, СЛи и УГтУ боро-
лись за титул сильнейшей баскетбольной коман-
ды в спорткомплексе «Буревестник». 

Первыми на арену, которая на время церемонии 
превратилась из места упорных сражений в театраль-
ную сцену, вышли нарядные баскетболисты, затем к 
действу присоединились члены организационного 
комитета, почетные гости — ветераны. 

С приветственным словом к собравшимся обра-
тился ректор университета, профессор Николай Цха-
дая. «Наша альма-матер делает очень многое, чтобы 
баскетбольные студенческие встречи стали празд-
ником дружбы и молодости. И те жаркие баталии, 
которые развернутся на этой арене, не должны при-
обретать антагонизм, а наоборот, должны сплотить и 
объединить молодых людей. И пусть победит дружба! 
Ура здоровому студенчеству Республики Коми!» До-
стойных побед, красивых мячей и отсутствия травм 
пожелали баскетболистам и ветераны ухтинского ба-
скетбола. 

Под аплодисменты зрителей тренер женской ба-
скетбольной команды УГТУ Дмитрий Туманов вручил 
ректору вуза благодарственное письмо от президента 
АСБ Александра Коновалова за подготовку и участие 
команд УГТУ в чемпионате АСБ в сезоне 2010-2011 года. 

Затем как символ дружбы и идеалов спорта участ-
ники спартакиады подняли флаги Российской Федера-
ции и Республики Коми. 

Подарком участникам и болельщикам соревнова-
ний стало выступление кандидата в мастера спорта 
по художественной гимнастике студентки УГТУ Алины 
Аслановой. 

Апофеозом церемонии стало динамичное высту-
пление спортсменов Федерации киокусинкай города 
Ухты. Президент федерации Александра Михайлова и 
ее воспитанники продемонстрировали технику раз-
бивания предметов руками и ногами, тем самым при-
дав празднику спорта особый колорит.

Свисток судьи — и первый мяч спартакиады разы-
грали студенты СГУ и СЛИ. В эти дни арена спортком-
плекса стала гостеприимным домом для ветеранов, 
студентов и всех поклонников интеллектуального 
баскетбола. А игры студентов стали ярким и незабы-
ваемым событием.  [ am ]

ЭТИКЕТ додзе

Ощутить игру
Воркутинские пловцы размина-
лись и на мой вопрос: «знаете ли 
вы, кто такой Сергей чупраков?» 

— ответили: «Это ухтинский пло-
вец, призер чемпионата европы, 
член юношеской сборной СССР, 
мастер спорта!» Надев резино-
вые шапочки, продолжили: «а 
вы знаете, что у него более 50 
рекордов Ухты, которые еще не 
побиты?» Хорошая осведомлен-
ность о жизни Сергея не слу-
чайна, о его таланте помнят, его 
рекордами гордятся, в память о 
нем и этот юбилейный — 
Х республиканский праздник 
на воде, на который 19 апреля 
съехались пловцы из Салехарда 
и городов Республики Коми.

Помнит о знаменитом папе и 
его дочь Дарья Чупракова. Сейчас 
Даше 16 лет, она живет в Екатерин-
бурге, учится в 10 классе в школе 
с углубленной программой по ин-
форматике и литературе. «Раньше 
у меня не было возможности при-
ехать на эти соревнования, хотя в 
Ухте бываю часто. А сейчас сочла 
своим долгом быть здесь, — гово-
рит Дарья Чупракова. — Мне было 
всего 6 лет, когда не стало папы, но 
я до мелочей помню наши совмест-
ные походы в парки, кинотеатр и, 
конечно же, в бассейн. Любовь к 
плаванию привил мне отец (у меня 
первый взрослый разряд), я благо-
дарна ему за это, он научил меня 
терпению и выдержке». 

Много теплых слов о талантли-
вом пловце, входившем в десятку 
лучших пловцов СССР, было сказа-
но на празднике руководителями 
города и университета. Поблаго-

дарил собравшихся и отец Сергея, 
Александр Михайлович Чупраков. 
«Я счастлив, что сохраняется па-
мять о моем сыне, родителям это 
очень важно, — сказал Александр 
Михайлович. — В 70-х годах, ког-
да открылся бассейн и начинала 
формироваться школа пловцов и 
тренеров, проводились соревно-
вания на призы газет «Пионерская 
правда» и «Комсомольская правда». 
Именно тогда мой сын раскрылся 
как талантливый спортсмен. Он 
стал первой ласточкой на между-
народных состязаниях».

В программе юбилейных со-
ревнований были дистанции, на 
которых Сергей Чупраков занимал 
призовые места на всесоюзных и 
международных соревнованиях. 
После того как пловцам вручили 
квалификационные книжки и знач-
ки, праздник начался. Честь первы-
ми открыть торжественный заплыв  
(400 метров комплексным плавани-
ем) выпала мастерам и кандидатам 
в мастера спорта. 

Призеры и победители получили 
памятные призы и медали. А рекор-
ды Сергея Чупракова по-прежнему 
остались непобитыми!  [ am ]

Звонкое имя 
рекорда

Победители: титул сильнейшей студенческой 
команды республики получила мужская сборная 
УГтУ, «серебро» досталось СГУ, к «бронзе» про-
бились студенты Сли. Среди девушек лидеры — 
баскетболистки Сли, второе место у сборной 
СГУ, на третьем — УГтУ, на четвертом — КГПи. 

— В Москве завершился чемпионат России по плаванию 2012 года. 
Cильнейшие представители этого вида спорта боролись не только за звание 
чемпиона страны, но и за путевки на Олимпиаду в Лондоне. Серебряный при-
зер Олимпиады в Пекине, студент УГТУ Александр Сухоруков в финальном за-
плыве на своей коронной дистанции 200 м вольным стилем неожиданно для 
многих спортивных экспертов и болельщиков стал лишь шестым. Его время 

— 1.48.04. Тем не менее Александр Сухоруков попал в список запасных.
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А всего требуется более двух 
миллионов. Это цена операции, не-
обходимой семимесячному ухтин-
цу Серафиму Николаеву. У малыша 
тяжелый порок сердца. Он уже пе-
ренес клиническую смерть. Помочь 
ему согласились только немецкие 
врачи. В рамках проекта 14 апреля 
в городском Дворце культуры про-
шло открытие выставки девяти ве-
дущих ухтинских фотографов, боль-
шинство из которых являются кор-
респондентами местных СМИ. В ней 
приняли участие: Сергей Соколов, 
Олег Сизоненко, Александр Скор-

няков, Анастасия Соколова, Ирина 
Санникова, Ольга Шелеметьева, 
Юлия Гайдель, Евгений Ефремов и 
Валентин Фадеев. Авторы предста-
вили 70 работ, в которых запечатле-
ны артисты, жители нашего города, 
а также красоты северной природы 
и фотоотчеты путешествий по Ан-
глии и Германии. 

Экспозиция продлилась до 24 
апреля, а финальным аккордом 
проекта стало ледовое шоу с уча-
стием местных артистов, которые 
специально для этого учились пе-
редвигаться на коньках!  [ am ]

Недетские 
деньги 
для детской 
жизни
Ольга шЕЛЕМЕТЬЕВА 6

113 тысяч 787 рублей собрано за один день ра-
боты фотовыставки в рамках проекта «детская 
жизнь». 

Картинки
с выставки

© анастасия СоКоЛоВа© Юлия ГаЙдЕЛЬ

© Евгений ЕфРЕмоВ
© александр СКоРНяКоВ

© ольга ШЕЛЕмЕТЬЕВа © Валентин фадЕЕВ

То, что идет от сердца, до сердца и 
доходит.

Джон ПайЭТТ
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— Мы надеемся, что сегодняшний форум в не-
формальной обстановке станет стимулом к даль-
нейшей работе, удачному трудоустройству и вы-
зовет определенный резонанс в профессиональ-
ном становлении нефтегазовых производств. 

декан НГПф Владислав КУЛЕШоВ

В первый день недели в «озе-
ре везения» (а проще, в зале для 
игры в боулинг) развлекательного 
комплекса «Кристалл» увязла наи-
более прогрессивная часть студен-
тов НГПФ. Игра подарила студен-
там незабываемые ощущения. Ведь 
кто- то попробовал себя в этом ви-
де спорта впервые! Победителем 
стал Андрей Шлейко (ПЭМГ-07), 
второе место у Анатолия Осташова 
(РЭНГМ-07), на третьем — Андрей 
Хорошилов (РЭНГМ-07) и Станис-
лав Филиппов (БС-09). Из девушек 
первое место заняла Наталья Ши-
лова (ПЭМГ-09).

Во второй день неуемная энер-
гия будущих нефтяников и газови-
ков выплеснулась на соревнова-
ниях по армрестлингу: рукоборцы 
соревновались в простом русском 
способе помериться силой. При-
внеся в состязания элемент шоу 

— музыку и шутки, организаторы 
сорвали аплодисменты зрителей, 
которые с удовольствием болели 
за силачей. В финале победа доста-
лась Андрею Хорошилову (РЭНГМ-
07), на втором месте оказался Ай-
дар Исхаков (БС-09), на третьем — 
Иван Латкин (ПЭМГ-07). 

А еще у нефтегазопромысло-
виков была уникальная возмож-
ность пообщаться с представи-
телями предприятий- партнеров. 
«Эти встречи мы проводим уже 
третий год, а сегодняшняя самая 
большая: более десяти предста-
вителей нефтегазовой отрасли 
России, руководители Советов 
молодых специалистов, выпуск-
ники УГТУ, — говорит декан НГПФ 
Владислав Кулешов. — Мы наде-
емся, что сегодняшний форум в 
неформальной обстановке станет 
стимулом к дальнейшей работе, 

удачному трудоустройству и вы-
зовет определенный резонанс в 
профессиональном становлении 
нефтегазовых производств». 

Среди гостей были молодые 
инженеры ОАО «Гипрогазцентр» 
из Нижнего Новгорода — Андрей 
Федотов и Василий Дмитриев. Они 
пригласили студентов к себе на 
предприятие, рассказали о льго-
тах для самых одаренных молодых 
специалистов. 

Председатель Совета молодых 
специалистов Сосногорского ГПЗ 
Андрей Кениг посоветовал студен-
там не бояться позиционировать 
себя как «дорогой товар». Расска-
зал о том, как он, не имея «мохна-
той руки», сделал замечательную 
карьеру и сейчас работает инже-
нером отдела главного энергетика. 
Выпускники вуза и представители 
ООО «РН- Северная Нефть», ООО 
«Газпром трансгаз Ухта» поведали 
студентам о перспективах карьер-
ного роста на своих предприятиях 
и огласили имеющиеся вакансии. 
Гости подкрепляли свои слова кра-
сочными видеороликами, отвеча-
ли на вопросы студентов. 

Апофеозом недели стало ин-
теллектуальное шоу НГПФ. Камер-
ная обстановка и живой звук — все 
располагало к отдыху и интел-
лектуальным изыскам студентов. 
Шесть команд состязались в сме-
калке и компетентности: студенты 
искали ответы на вопросы дирек-
торов предприятий Ухты, препо-
давателей вуза и знаменитого эру-
дита Анатолия Вассермана. Самой 
интеллектуально подкованной 
оказалась команда МОН, на вто-
ром МСиС, третье у ПБиООС, все 
команды награждены денежными 
призами.  [ am ]

СВЕТЛОЕ НАСТОЯщЕЕ

Неделя НГПФ

Лариса ЧУПРОВА 6

оригинальными шутками, каверзными вопросами, искро-
метным юмором, экспрессивной и неподражаемой музы-
кой, посланиями преподавателям была наполнена Неделя 
НГПФ. Будущие нефтяники и газовики, доказывая, что они 
самые креативные на университетском меридиане, пере-
мещались с одного места действа на другое. от зоны Wi-Fi 
в фойе второго этажа они добрались до развлекательного 
комплекса «Кристалл», где оттачивали мастерство в боу-
линге, встретились с представителями Советов молодых 
специалистов нефтегазовых предприятий Республики 
Коми на предмет трудоустройства. а под занавес на арене 
«Буревестника» состязались в интеллектуальном шоу. 
Любопытным моментом мероприятия стал розыгрыш 
«сектора «мтС», где каждый желающий мог задать вопрос 
знатокам, отправив вопрос и ответ на озвученный веду-
щим телефонный номер. 

Фотографии Сергея СОКОЛОВА
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Дополнительную информацию об изменениях 
в ЕГЭ 2012 года можно найти здесь: http://www.
mk.ru/social/article/2012/04/11/692196-ege-sdelayut-
kreativnee.html

— Что нового принесет еГЭ 
выпускнику-2012? К чему гото-
виться школьнику, учителю и, 
не побоюсь этого слова, репе-
титору? 
Директор Федерального инсти-
тута педагогических измерений 
(ФИПИ) Андрей Ершов:

— Первый этап процедуры измене-
ний по всем 14-ти общеобразова-
тельным предметам заключался в 
анализе ЕГЭ прошлого года. Затем 
прошло широкое общественное 
обсуждение предполагаемых из-
менений и апробация материалов 
или демонстрационных вариантов 
ЕГЭ на будущий год. В этом году, 
например, сдавать историю бу-
дут около 190 тыс. человек. Но 12 
тысяч уже сдавали этот экзамен в 
режиме апробации. И это позволи-
ло нам заранее взвесить все «за» и 
«против» новой модели.

— Каким в этом году будет ми-
нимум баллов еГЭ по русскому?
Глава комиссии разработчиков 
КИМов по русскому языку Ирина 
ЦыбУльКо:

— По инициативе Рособрнадзора ми-
нимальный порог первичного балла 
по двум предметам впервые уста-
новлен заранее, и это одно из глав-
ных новшеств. Нижняя граница для 
русского языка осталась на уровне 
прошлого года: 17 из 64 первичных 
баллов, или 36 баллов из 100. Это луч-
шее подтверждение стабильности 
контрольно-измерительных матери-
алов, в том числе по русскому языку. 
Так что никаких революционных из-
менений КИМов не будет. Появятся 
лишь незначительные новшества, да 
и те с августа прошлого года висят 
на сайте ФИПИ и наверняка извест-

ны всем, кто готовится к экзаменам. 
Впрочем, незначительны они лишь 
для выпускников. Методически из-
менения очень существенны. К при-
меру, раньше детям приходилось 
писать «об актуальности проблемы 
текста». И мы получали примерно 
такое: «Проблема дружбы и любви 
была актуальна во все времена». Ко-
нечно, мы должны были на это отреа-
гировать!

— а что нового нам готовит еГЭ 
по истории? 
Глава комиссии разработчиков 
КИМов по истории Александр бЕз-
бороДов:

— Наше историческое образова-
ние переживает сложный период. 
Появляются новые историографи-
ческие факты, рассекречивается 
целый ряд архивных комплексов. 
И все это должно отразиться в ма-
териалах ЕГЭ. Для этого года ха-
рактерен отход ЕГЭ по истории от 
формализации. История — наука 
точная. Так что формализованное 
знание (тестовая часть экзамена. — 
«МК») в ЕГЭ останется. Однако оно 
сократится, а ЕГЭ будет сильнее 
ориентирован на творческий поиск. 
Будет больше вопросов из области 
историографии и источниковеде-
ния — пусть простейших. Появится 
«исторический портрет», где из трех 
предложенных исторических лич-
ностей учащийся выберет и опишет 
в сочинении одну. Между тем ЕГЭ 
по истории у нас становится более 
востребованным: в 2012 году его 
сдают почти 200 тыс. человек.

— Теперь, пожалуйста, матема-
тика. 
Глава комиссии разработчиков 
КИМов по математике Иван 
ЯщЕнКо:

— На недавнем пробном экзамене 
треть выпускников не смогли пра-
вильно решить простейшую прак-
тическую задачку на расчет оплаты 
электроэнергии по показателям 
счетчика. И это несмотря на то, что 
по математике у нас все задачи опу-

бликованы на официальном сайте! 
Не сомневаюсь: школа должна вы-
пускать людей, способных произ-
вести простейшие математические 
действия. И два года назад мы су-
щественно обновили содержание 
ЕГЭ в сторону практики. Изменения 
этого года лежат в том же русле. От-
сюда мой первый совет выпускнику. 
Когда решаешь задачу по матема-
тике, помни: абсолютно все числа в 
практических заданиях реальные, а 
не абстрактные. Поэтому на экзаме-
не включи мозги и подумай: могут 
ли тебе с тысячи рублей сдать сдачу 
5600 рублей? Получил такой ответ — 
ищи в решении ошибку!
Второй совет — для поступающих 
в технические вузы. ЕГЭ у нас пока 
не разделен на уровни, этот вопрос 
обсуждается. Но он довольно слож-
ный и требует времени. Поэтому по-
ка каждый должен определить, что 
в зависимости от своих целей дол-
жен получить. И на экзамене очень 
важно распределить время — осо-
бенно тем, кому не надо поступать 
в ведущие математические вузы. 
Помните: решение 100% задач рас-
считано не на всех. Так что не раз-
брасывайтесь при подготовке, а за-
крепляйте то, что у вас получается. 
Не надо изучать ничего нового: за 
месяц математику не выучишь. Луч-
ше добейтесь того, чтобы не оши-
биться в задачах, которые у вас вы-
ходят! 30% ошибок в ЕГЭ — это не-
верно прочитанное условие задачи 
или простейшие арифметические 
ошибки. Занятия на закрепление 
позволят не потерять эти 30%.
Минимальная положительная оцен-
ка по математике в этом году уста-
навливается на уровне 5 первичных 
баллов (или 24 балла из 100). На эти 
баллы нужно решить 5 задач.

— Идем далее. литература.
Глава комиссии разработчиков 
КИМов по литературе Сергей 
зИнИн:

— Литературу привыкли воспри-
нимать как предмет, пострадав-

ший от ЕГЭ. Но это не так! Просто 
в экспериментальный период ЕГЭ 
предмет нащупывал нужный фор-
мат. А сейчас он найден. И ни один 
экзамен не изменился так сильно, 
как литература. Очевидно, что в 
литературе не все исчерпывает-
ся одним знанием фактов. Поэто-
му простейшие тесты с выбором 
одного ответа из нескольких воз-
можных ушли, а появились те, что 
требуют знания текста произведе-
ния, сюжета, образной системы. 
Например, установление соответ-
ствия между рядом персонажей 
произведения и рядом, где обо-
значены судьбы героев, их харак-
теры и т.д. В основу новой формы 
экзамена положен анализ тексто-
вого фрагмента, выявление смыс-
ла прочитанного и средств его 
передачи. А его вершиной стало 
полноформатное сочинение в луч-
ших традициях российского обра-
зования. Причем в том объеме, в 
котором хочет ребенок: верхнего 
предела нет, установлен лишь ми-
нимальный объем, ниже которого 
попросту не раскроешь проблему. 
Теперь на очереди изменение кри-
териев проверки ответов. Прежде 
всего заданий с развернутым от-
ветом, которые проверяются не 
компьютером, а экспертами. Здесь 
критерии оценки должны учиты-
вать больше нюансов.
Добавлю два слова о подготовке. 
Чтобы успешно сдать экзамен по 
литературе, не надо натаскивать 
себя на какие-то тесты, задания, 
шаблоны. Нужно лишь хорошо 
знать текст произведения и вла-
деть терминологическим языком 
предмета — языком, на котором 
говорят об искусстве слова, о ли-
тературе. Напичкивание детей го-
товыми ответами ничего не дает.

— И, наконец, обществознание. 
замдиректора ФИПИ ольга Ко-
това:

— Обществознание — самый по-
пулярный предмет по выбору: его 
сдают до 50% всех выпускников. 
Правда, эти ребята ориентиро-
ваны не на естественнонаучное 
или техническое образование, а 
на широкий общегуманитарный 
контекст. Отсюда колоссальное 
различие в уровне их подготовки. 
И ответы на незамысловатые за-
дания ЕГЭ, вроде: «Мама на кухне 
готовит детям обед. Это предмет 
какой деятельности: хозяйствен-
ной, военной, политической?», 
или «Что по российскому закону 
относится к препятствиям для за-
ключения брака: близкое родство, 
несогласие родителя, отсутствие 
жилья, тяжелые материальные 
условия?», или даже «Какова фор-
ма государственного устройства 
России?» (которая является феде-
рацией, если немножко подумать), 
не дают 100% выполнения.
Среди изменений этого года отме-
чу повышение балльности с 2 до 3 
за задание на составление плана 
ответа по теме вроде «Политиче-
ская система Российской Федера-
ции». Стоит обратить внимание и 
на мини-сочинение, где из 6 тем, 
сформулированных в виде афори-
стических суждений, предлагает-
ся выбрать одну: назвать пробле-
му, поднятую автором, выразить 
свое отношение и аргументиро-
вать его. Здесь хочу предупредить 
регионы, где пытаются заставить 
ребенка рассказать в этом зада-
нии об авторе и его взглядах. Это 
неправомерно. Такое требование 
не предусмотрено ни критериями, 
ни разработчиками!  [ am ]

оригинал: http://www.mk.ru/social/
interview/2012/04/15/693256-chto-ege-

gryaduschiy-nam-gotovit.html

мИНоБРНаУКИ Рф защИТИЛо
ВУзоВСКИЕ дИПЛомЫ оТ ПоддЕЛКИ
Министерство образования и науки рФ 
решило провести защитные мероприятия, 
которые позволят сократить число псев-
додипломов. Так, начиная с текущего года 
выпускники бакалавриата, магистратуры 
или специалитета будут получать особые 
дипломы. Отличительной характеристикой 
будет являться то, что на всех новых ди-
пломах будет нанесен текст «Высшее про-
фессиональное образование», который при 
проверке ультрафиолетом будет светиться 
красным светом. Также в документ о выс-
шем образовании будут внесены специ-
альные цифры, сообщающие статус закон-
ченного вуза. Дополнительные числа будут 
двузначными. Например, число 10 означает, 
что высшее учебное заведение является фе-
деральным, 11 — региональным, 12 — му-
ниципальным, 13 — частным, 14 — духов-
ным. Добавочные числа укажут и на номер 
лицензии, согласно которой был изготовлен 
диплом. Кроме того, в выдаваемых дипло-
мах имена и фамилии студентов будут на-
писаны в именительном падеже.

ПоСЕщЕНИЕ мУзЕЕВ доЛжНо СТаТЬ 
чаСТЬЮ оБязаТЕЛЬНоЙ ШКоЛЬНоЙ 
ПРоГРаммЫ
Во время встречи директоров российских 
музеев с премьер-министром рФ путиным 
министр культуры Александр Авдеев со-
общил, что российские школьники крайне 
редко посещают музеи. В этой связи Авде-
ев предлагает посещение музеев ученика-
ми включить в обязательную школьную 
программу, так как музейное искусство 
положительно влияет на формирование 
культурной личности ребенка. Авдеев под-
черкнул, что на данный момент посещение 
школьниками музеев зависит от директо-
ра школы и классного руководителя: если 
они не водят детей в музеи, «с них за это 
никто не спрашивает».

НаРУШИТЕЛЕЙ ЕГЭ НЕ доПУСТяТ 
до ПЕРЕСдачИ
В связи с тем, что в прошедшем году было 
зафиксировано огромное количество нару-
шений, связанных со сдачей ЕГЭ, в текущем 
году сделано все, чтобы до минимума со-
кратить число нарушений. Для этого КИМы 
снабдили семью уровнями защиты. Однако 
во время проведения пробного госэкзамена 
нашлись хулиганы, которые сфотографиро-
вали свои задания и выложили в Интернет. 
В процессе сдачи настоящего ЕГЭ выпуск-
никам школ, нарушившим процедуру про-
ведения экзамена, не разрешат пересдать 
тесты. Более того, согласно новым правилам 
проведения ЕГЭ, выпускнику-нарушителю 
обнулят результаты экзамена и не допустят 
до резервной пересдачи. Так что хитрецам 
придется ждать следующего года, чтобы 
сдать экзамен и поступить в вуз, и это еще 
цветочки. Так, если нарушение будет зафик-
сировано при сдаче одного из обязатель-
ных предметов, то виновник вовсе может 
остаться без аттестата. появление фотогра-
фии бланка ЕГЭ во всемирной паутине даже 
после экзамена будет расцениваться как 
грубейшее нарушение.

маССоВая ПРоВЕРКа На ГРамоТНоСТЬ
Все граждане российской Федерации, же-
лающие проверить уровень своей грамот-
ности, смогли сделать это 21 апреля. В этот 
день в 60-ти городах россии и 10 городах 
зарубежья прошла массовая акция по 
проверке грамотности — «Тотальный 
диктант». по данным организаторов меро-
приятия, участие в диктанте приняли около 
25 000 человек. первая подобная проверка 
знаний проходила в Новосибирском госу-
ниверситете в 2004 году. А в прошлом году 
«Тотальный диктант» был удостоен нацио-
нальной премии в области общественных 
связей «Серебряный лучник». Авторами 
«пишущих текстов» разных годов станови-
лись Борис Стругацкий, Дмитрий Быков и 
псой Короленко, а в нынешнем году — За-
хар прилепин.  

www.eduhelp.info

еГЭ на пороге, 
что он принесет?

абитуриенты часто не могут 
ответить на вопрос о государ-
ственном устройстве России. и 
для того чтобы помочь школь-
никам готовиться к еГЭ, чтобы 
экзамен прошел комфортно 
для всех его участников, «мК» 
собрал «круглый стол» с участи-
ем глав предметных комиссий 
еГЭ. Журналисты получили 
ответы на главные вопросы: 
как лучше подготовиться к 
экзаменам по разным пред-
метам и что изменится в Кимах 
(контрольно-измерительных 
материалах) в 2012 году?

УЧПРОСВЕТ
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Людмила Николаевна ан-
дронова родилась 19 апреля 1932 
года в г. Донской Тульской области. 
Семья (отец — горный инженер) 
несколько раз переезжала, жили 
в Татарии, на Украине. Окончив 
школу в 1950 году в родном горо-
де, Людмила продолжила уче бу в 
Московском горном институте им. 
И.В. Сталина на электромехани-
ческом факультете по специаль-
ности «Обогащение полезных ис-

копаемых». А по окончании вуза в 
1955 году получила направление 
на работу в шахту №36 треста 
«Сталиногорскуголь» комбината 
«Москов- уголь». Здесь она про-
работала в течение четырех лет 
мастером ОТК.

В 1960 году вышла замуж за 
Юрия Александровича Загера и 
приехала в Ухту. Работала инже-
нером Ухтинской комплексной 
базы треста «Ухтатехснабнефть».

Шли годы. Людмила Никола-
евна достойно прошла путь от 
старшего техника до заведующе-
го отделом Центральной лабора-
тории строительных материалов 
ПечорНИУИ. Лаборатория то и де-
ло меняла названия, расширялась, 
переезжала с места на место… 

А потом началась перестрой-
ка. В 1993 году лаборатория вела 
испытания минерального сырья 

и вновь вернулась в состав Север-
ного филиала ВНИИСТа. Эти годы 
были годами выживания трудоспо-
собного, квалифицированного кол-
лектива «испытателей». Андронова 
методично вела настоящую борьбу 
за сохранение коллектива и обо-
рудования, обеспечение сотрудни-
ков заработной платой. Лаборато-
рия была исключена из структуры 
института КомиНИПИстрой как не-
рентабельное подразделение из- за 

неплатежей заказчиков. Когда все 
переговоры, письма и обращения к 
руководству Республики Коми бы-
ли закончены, лаборатория с под-
держки ректора УИИ д.т.н. профес-
сора Цхадая Н.Д., профессора О.С. 
Кочеткова была передана в состав 
УИИ на кафедру общей геологии и 
прикладной геодезии, а с 2003 года 
стала межкафедральной учебной 
и научно- производственной ла бо-
раторией инженерной геологии и 
технологии минерального сырья с 
подчинением кафедре МиГГ.

Долгие годы Л.Н. Андронова 
руководила технологическими ра-
ботами по испытанию не рудного 
минерального сырья и проб грун-
тов, отобранных в ходе инженер-
но- геологических изысканий ме-
сторождений Республики Коми, Ар-
хангельской, Вологодской областей, 
Приуральского района Ямало- Не-
нецкого АО, «Боксит Тимана», Ухтин-
ского за вода глиняного кирпича. По 
результатам поисковых работ было 
оформлено, утверждено и передано 
заказчикам более ста научно- техни-
ческих отчетов, 5360 протоколов 
результатов физико- механических 
испытаний строительных материа-
лов и грунтов. 

У лаборатории по линии НИЧ 
УГТУ крепкие производственные 
связи с ОАО «Геонорд». Людмила 
Николаевна неоднократно при-
нимала участие в научно- техниче-
ских конференциях и семинарах 
Северного филиала ВНИИСТа и 
УГТУ. 

У Людмилы Николаевны три ав-
торских свидетельства на изобре-
тения, несколько научно- техниче-
ских статей. За продолжительную 
научно- практическую и исследо-
вательскую ра боту она имеет бо-
лее 30-ти почетных грамот, три ди-
плома, дважды ее имя заносили на 
Доску почета и в Книгу почета СФ 

ВНИИСТа и ПО «Полярноуралгео-
логия», ей присвоено звание «Вете-
ран труда».

Сегодня Людмила Андронова 
работает заведующей лаборатори-
ей инженерной геологии и техно-
логии минерального сырья УГТУ. 

Людмила Николаевна уделяет 
много сил и внимания обществен-
ной деятельности. Продолжитель-
ное время она являлась предсе-
дателем первичной организации 
в СФ ВНИИСТа, членом правления 
городского и республиканского 
общества «Знание», председателем 
профкома и членом партбюро СФ 
ВНИИСТа. В последние годы явля-
лась членом горкома КПРФ, народ-
ным заседателем, домоуполномо-
ченным, постоянным участником 
избирательных комиссий. Она гор-
дится своим производственным 
коллективом, которым руководит 
долгие годы. Сохраняя традиции 
СФ ВНИИСТа, оформляет фотоаль-
бомы, стенгазеты. 

У Людмилы Николаевны боль-
шие планы по улучшению внешнего 
вида лаборатории: косметический 
ремонт и реконструкция второго 

этажа помещения, приобретение 
нового испытательного оборудо-
вания и мебели, расширение учеб-
но- производственных площадей, 
внедрение современных методов 
и ГОСТов по испытанию грунтов. 
Она рас считывает на привлечение 
в свой коллектив единомышленни-
ков молодых специалистов и вы-
пускников университета, техниче-
ских колледжей. 

Людмила Николаевна вырас-
тила и помогла найти свой жизнен-
ный путь сыну и дочери. Четверым 
внукам привила любовь к спорту и 
здоровому образу жизни. Ее дом 
всегда открыт для друзей и хоро-
ших людей. 

Коллективы кафедры МиГГ, ла-
боратории ИГиТМиС УГТУ и вете-
раны Северного филиала ВНИИСТа 
сердечно поздравляют юбиляра и 
коллегу Людмилу Николаевну Ан-
дронову с юбилеем и желают до-
брого здоровья, долголетия, успе-
хов в труде, радости от общения с 
друзьями, родственниками, деть-
ми и внуками!

Кочетков о.С., 
землянский В.Н.

Джанет ХАМАВОВА 6

Наверное, среди студентов и 
выпускников университета 
нет человека, который бы не 
знал бессменного сотрудника 
УГтУ, заслуженного работника 
высшей школы Российской Фе-
дерации Вячеслава Солдатен-
кова. Ухтинскому вузу Вячеслав 
иванович посвятил всю свою 
профессиональную жизнь, чем 
очень гордится. а университет 
рад сообщить, что 15 апреля 
Вячеслав Солдатенков отметил 
65-летний юбилей!

За сорок два года работы в УГТУ 
он был и преподавателем, и дека-
ном факультетов, и проректором 
по учебной работе. Личным дости-
жением считает защиту кандидат-
ской: в конце семидесятых было 
почти невозможно найти диссер-
тационный совет, а Солдатенков 
защитился — в городе Львове. 

Когда в 1970 году специалист по 
лесоинженерному делу Вячеслав 
Солдатенков приехал в Ухту из Во-

ронежа, сомневался, остаться ли 
в суровых краях? С годами «жем-
чужину Севера» полюбил: говорит, 
здесь люди добрые. И дочери здесь 
родились. Младшая Светлана — 
заместитель управляющего Сбер-
банка, а старшая Ольга продолжает 
династию университетских сотруд-
ников Солдатенковых, заведует 
кафедрой «Связи с общественно-
стью» УГТУ. 

Вячеслав Иванович гордится 
друзьями, которых встретил в уни-
верситете: «Больше всего запала 
в душу работа с первыми моими 
дипломниками, нас разделяло два 
года по возрасту, но они ко мне се-
рьезно относились, и я к ним тоже», 

— говорит юбиляр.
В позапрошлом году Вячеслава 

Солдатенкова единогласно избра-
ли председателем профкома УГТУ. 
«Я его знаю очень давно и ни разу 
не слышала, чтобы он вспылил, на 
кого-то повысил голос, решает все 
вопросы оперативно и объектив-
но», — рассказывает член профко-
ма Зоя Абатурова. 

Умение быстро решать вопро-

сы принесло Вячеславу Солда-
тенкову массу дополнительной 
работы. Недавно он возглавил 
университетский Институт повы-
шения квалификации — Независи-
мый аттестационно-методический 
центр. Продолжает совершенство-
вать систему, которую, по словам 

Вячеслава Ивановича, «хорошо вы-
строила» предшественница Анто-
нина Каргалина. 

ИПК-НАМЦ находится рядом с 
бассейном «Юность», где Вячеслав 
Солдатенков часто плавает после 
рабочего дня. Любит работать на 
даче, ходить в лес, делать дома 

ремонт своими руками. Поэтому 
шестьдесят пять лет юбиляру ни-
кто не дает. Многочисленные кол-
леги желают ему крепкого здоро-
вья, благополучия и рассчитывают 
на сотрудничество с Вячеславом 
Солдатенковым еще лет двадцать 
как минимум!  [ am ]

65? 
Не верим!

80!
Не может быть :)

Поздравляем 
с юбилеем!
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Теперь 

новости УГтУ 
можно увидеть 

на телеканале 
«юрган» 

в четверг в программе 
«ВыСШее оБРазоВаНие»!

Проводится 
набор в секцию 

БОКСА
УСК «Буревестник»

занятия ведет мастер 
спорта Российской Феде-
рации Алексей Тиранов.
Приглашаются дети 5-8 
классов. 

занятия проводятся 
в понедельник, среду и 
пятницу с 16.00 до 18.00 
часов. 

занятия для всех желаю-
щих во вторник, четверг 
с 20.00. 

запись по телефону: 
89129412098.

Такого Ухта еще не видела. 
Чемпионы Европы, мира и олим-
пийские чемпионы: Алексей Ягу-
дин, Повилас Ванагас, Маргарита 
Дробязко, Алексей Тихонов, Ма-
рия Петрова и другие подарили 
своим поклонникам двухчасовое 
шоу «Профессионалы». Самого 
Авербуха в Ухте не было, как рас-
сказали участники проекта, Илья 
посещает не все города, где труппа 
дает представление. Не приехала в 
наш город и Татьяна Навка: у фигу-
ристки был день рождения, и она 
присоединилась к спортсменам в 
Сыктывкаре, где артисты выступа-
ли два дня подряд. 

В каждом городе перед шоу-
программой чемпионы проводят 
мастер-классы для начинающих 
фигуристов. В Ухте это были Алек-

сей Тихонов и Мария Петрова. В 
ходе занятия выявили лучшего из 
участников — Дмитрий Пантин вы-
ступил со своим сольным номером 
на одном льду с именитыми спорт-
сменами. 

На пресс-конференции Марга-
рита Дробязко и Повилас Ванагас 
от лица труппы выразили надеж-
ду, что северный город примет их 
горячо, так как шоу «Профессио-
налы» в нынешнем году действи-
тельно эксклюзивное и включает 
в себя лучшие номера телевизи-
онной версии. И они не ошиблись. 
Благодарная публика шквалом 
аплодисментов встречала каждый 
выход именитых спортсменов, по-
коривших лед, и срывалась на крик 
от трюков, недостатка в которых не 
было.   [ am ]

28 апреля в 15:00 в СК «Буревестник» 
состоится фестиваль танцевальных искусств

Dance Integration
Фестиваль пройдет в необычном формате: танцоры уличных танцеваль-
ных направлений будут «биться» в танцевальных боях на боксерском 
ринге! Будут представлены такие танцевальные дисциплины, как хип-
хоп, хаус, брейк-данс, электро-дэнс, gо-gо.
Билеты можно приобрести в СК «Буревестник» 
в день мероприятия. 

Шоу авербуха 
без Авербуха

КОНКУРС
Работа над ошибками, или
их разыскивает грамматика
Они подстерегают нас повсюду: в 
текстах и эфирах СМИ, объявлени-
ях, деловых бумагах, на вывесках, 
ценниках и даже в книгах! Пись-
менные и речевые ошибки вкра-
дываются в жизнь россиянина, 
угрожают величию русского языка 
и насаждают неграмотность. 
Давайте встанем на защиту родной 
речи! Схватим ошибку на месте 
«преступления»! Сфотографируем 
и выставим на всеобщее обозрение. 
А самого ярого блюстителя грамот-
ности наградим в июне! 

В этот раз в борьбу с неграмотно-
стью включились Яна молчанова 
(инженер службы маркетинга) и 
анна Рождественская. 

Фото ошибок отправляйте на 
адрес: almamater@ugtu.net 

Ольга шЕЛЕМЕТЬЕВА 6

Программа ильи авербуха собра-
ла 3 тысячи 300 зрителей — по-
клонников легендарных танцев 
на льду и спортивного катания. 

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

Блеск камней, взмахи бело-
снежных и цветных «крыльев» из 
тканей завораживал: казалось, бы-
ло слышно, как хлопают ресницы у 
восторженных зрителей.

Чем так привлекают концерты 
танцовщиц из «Наргиза»? Может 
быть, сотворением великолепных 
образов: нежной обольститель-
ницы, жаркой испанки, страстной 
цыганки, жгучей латиноамерикан-
ки? А может быть, модными танце-
вальными композициями, новой 
сольной программой, высокой 
сценической культурой? Или все-
таки магией Востока: ярким арома-
том пряностей, дробью барабанов, 
насыщенностью цветов и красок, 
прозрачной дымкой, талисманами 
и символами? 

Думаю, всем одновременно! А 
еще таинством сказки от Шахери-
зады, сказки, которой так не хва-
тает в повседневной суете. Может 
быть, поэтому на выступлениях 
«Наргиза» всегда аншлаг, атмос-
фера неподдельного восторга и 
радости. 

На этот раз солистки коллек-
тива предстали перед зрителями в 

абсолютно новых образах. Открыл 
премьеру модный танец «Фарао-
ник», Каролина Якумайте и Наталья 
Варфоламеева исполнили его впер-
вые. Как рассказали примы, высту-
плению предшествовали бессон-
ные ночи, бесконечные репетиции 
и волнение. Но самое главное, по 
словам девушек, все танцевальные 
композиции были сделаны в пер-
вую очередь с любовью, а уже по-
том в танец «вплетали» лукавство, 
страсть, безумство, ласку…

«Изюминкой вечера стал но-
мер Веры Киселевой (сценический 
псевдоним — Вендетта), эквили-
бристки из Кирова, артистки питер-
ского балета. Искушенная ухтин-
ская публика с восторгом приняла 
цирковое выступление гостьи и 
неустанно кричала «браво». 

В апрельском концерте приня-
ли участие ухтинские звезды: Анеш 
Джанелидзе, Константин Фрейман, 
танцевальный коллектив «Юнай-
тед бит». 

Два часа действа пролетели 
незаметно, а нам, зрителям, хоте-
лось остаться в этой упоительной 
сказке навсегда.  [ am ]

МАГИЯ
ТАНЦА
Лариса ЧУПРОВА 6

тринадцатое. Пятница. На сцене царят кра-
савицы танцевального коллектива УГтУ 
«Наргиз»! Это настоящее колдовство, зача-
ровывающее и таинственное! Колдовской 
омут восточного танца пьянил, манил, на-
полнял тело истомой и негой.

Если женщина добилась творческого успеха, 
недовольными остаются только мужчины.

Тамара КлейМан


